



En la jornada de ayer el dólar saltó \$12,10, hasta los \$985,60.

**ALGUNOS ANALISTAS LO VEN RUMBO A LOS \$990:**

# Los factores que llevaron al salto del dólar sobre los \$980

La tendencia de la divisa norteamericana a nivel global está presionando al tipo de cambio en Chile. Y la ausencia de ventas de Hacienda ayer dio carta libre al movimiento.

**EL MERCURIO INVERSIONES**

**E**l peso chileno se estaba moviendo en contra de la corriente esta semana, advierte Felipe Alarcón, economista asesor de EuroAmerica. “Había tendido a apreciarse un poco a pesar del mercado y de sus fundamentos”, dice. Pero este viernes esa tendencia se rompió: el dólar saltó \$12,10, hasta los \$985,60.

La fortaleza del dólar a nivel global está sintiéndose en Chile. La divisa saltó este viernes por factores externos, pero también por la falta de movimientos de Hacienda.

Para Alarcón, el peso chileno había sostenido algo de fuerza por la ayuda del Ministerio de Hacienda. Su plan de ventas agarró ritmo con US\$ 100 millones diarios, pero tiene tope semanal de US\$ 400 millones. “Es decir, el flujo semanal se acabó el jueves, por lo que este viernes, sin ventas de Hacienda, el peso convergió hacia niveles donde los fundamentos están apuntando (en torno a \$980)”, dice.

Esto, en medio de fuertes presiones externas. “La subida del dólar está vinculada al fortalecimiento de la divisa a nivel interna-

cional y se vio exacerbada por la caída del cobre”, dice Eduardo Orpis, estratega de Gemines Consultores.

El dólar a nivel internacional registró su octavo avance semanal consecutivo, la racha más larga en 14 meses. Dos fuerzas estarían detrás: el conflicto en Ucrania y las perspectivas frente al gobierno de Donald Trump en EE.UU. Y Chile se estaría acoplando.

“Con el conflicto en Ucrania, el dólar actúa como refugio”, dice Miguel Medell, director para Latinoamérica de Omega IGF. Y agrega la caída del cobre: bajó 1,30%, a US\$ 4,004 la libra el viernes.

Eduardo Moutinho, *market analyst* de Ebury, suma otro factor. “El cambio en el sentimiento (contra el peso chileno) se vio influido por los nombramientos del gabinete de Trump, donde destacaron fuertes políticas proteccionistas”, dice.

Para el asesor financiero, Fernando Montalva, el dólar no logró caer de los \$970 en la semana, lo que habría llevado a una tendencia bajista, y el mercado está más negativo para otras divisas. Cree que ahora la tendencia podría llevarlo hacia \$985-\$990.

**EL MERCURIO**  
**Inversiones**  
[www.elmercurio.com/inversiones](http://www.elmercurio.com/inversiones)